

BAB IV

PENUTUP DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan hasil penelitian di atas dengan mereduksi dan menyajikan data hasil wawancara, observasi dan dokumentasi dapat diperoleh beberapa kesimpulan yaitu bahwa:

1. Pembiayaan *qardhul hasan* efektif bagi usaha mikro. Keefektifan itu dapat dilihat dari terpenuhinya kriteria-kriteria efektivitas, antara lain: pembiayaan dapat berguna bagi anggota yaitu anggota menggunakan pembiayaan *qardhul hasan* untuk menambah modal mereka dalam usaha dan menggunakannya untuk melunasi pinjamannya dari rentenir. Pembiayaan *qardhul hasan* yang diberikan tepat sasaran artinya pembiayaan tersebut benar-benar diberikan kepada anggota yang benar-benar membutuhkan dana tersebut. Anggota pembiayaan *qardhul hasan* dapat bertanggung jawab atas pinjamannya, yaitu anggota bersedia mengembalikan pinjamannya sesuai waktu yang telah disepakati. Dan yang terakhir ketepatan waktu anggota dalam pengembalian pinjaman sesuai dengan jangka waktunya. Anggota bersedia mengembalikan pinjamannya sesuai dengan waktu jatuh temponya.

2. Usaha mikro anggota baik pedagang kecil maupun usaha kelompok desa setelah mendapatkan pembiayaan *qardhul hasan* rata-rata mengalami perkembangan, meskipun terdapat usaha anggota yang belum mengalami perkembangan setelah mendapatkan pembiayaan *qardhul hasan*. Sebelum mendapatkan pembiayaan *qardhul hasan* usaha nasabah belum terlalu berkembang, hal ini diketahui dengan melihat pendapatannya yang masih kecil. Namun, setelah mendapatkan pembiayaan *qardhul hasan*, pendapatannya mengalami peningkatan meskipun tidak semua usaha yang mengalami peningkatan.

B. Saran

1. Pendampingan dan pembinaan yang diberikan pihak KSPPS BMT BUS kepada anggota pembiayaan diharapkan lebih terorganisir dan berkelanjutan tidak hanya pada awalnya saja diberikan pendampingan dan pembinaan.
2. Pihak KSPPS BMT BUS diharapkan lebih mempromosikan pembiayaan *qardhul hasan*, sehingga pembiayaan ini bisa dikenal masyarakat luas.
3. Pihak KSPPS BMT BUS lebih memperhatikan lagi pencatatan anggota yang melakukan pembiayaan *qardhul hasan*, sehingga anggota dapat bertanggungjawab atas pinjamannya. Terutama untuk kelengkapan buku anggota pembiayaan *qardhul hasan*.

C. Penutup

Dengan memanjatkan puji syukur kehadiran Allah SWT, akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu. Peneliti menyadari bahwa dalam penulisan skripsi terdapat kesalahan. Sehingga penulis mengharapkan kritik dan saran dari pembaca untuk menyempurnakan skripsi ini. Peneliti berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca, sehingga dapat digunakan untuk literasi penelitian dan pengembangan penelitian yang berkaitan dengan topik pembahasan skripsi ini.